

## Mitteilungen der Schulleitung

---

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte,

ein weiteres erfolgreiches Jahr neigt sich dem Ende zu, daher möchten wir Sie noch vor den Weihnachtsferien mit den aktuellen Informationen versorgen.

### **Bausituation:**

**Spiel- und Sportplätze auf dem Schulhof (LEADER-Maßnahme):** Die Spielgeräte können von unseren Schülerinnen und Schülern im neuen Jahr auf unserem Schulhof genutzt werden. Wir freuen uns sehr, dass die Schülerinnen und Schüler sich in den Pausen aktiv erholen können.

**Bauteil A (Oberstufengebäude), Bauteil B (Technik/Küche/Differenzierung) und Bauteil C (Naturwissenschaften):** Die Bauleitung hat signalisiert, dass die jeweiligen Bauteile zum neuen Jahr fast umfänglich genutzt werden können.

### **Personalsituation**

**ANC (Ankommen nach Corona)-Stellen:** Die Bezirksregierung hat uns 4 halbe Lehrerstellen genehmigt, damit unser IGL-Unterricht durch zusätzliches Personal unterstützt wird. Die vier Lehrpersonen mit halber Stelle werden voraussichtlich ab Januar unser IGL-Team unterstützen.

### **Kürzung des GL-Unterrichts im Jahrgang 7**

Im 7. Jahrgang wird der GL-Unterricht von 4 Stunden auf zwei Stunden gekürzt, da eine Lehrperson in den Ruhestand gegangen ist. Wir erfüllen trotz Kürzung die Rahmenvorgabe des Ministeriums.

### **Handlungskonzept Corona:**

Die verpflichtende Isolierung endet nunmehr automatisch nach Ablauf von fünf vollen Tagen ab dem Tag der Vornahme des ersten positiven Tests (PCR-Test oder Coronaschnelltest). Zur Beendigung der Isolierung nach fünf vollen Tagen bedarf es damit keines abschließenden negativen Testnachweises mehr.

Ferner wurde die Verordnung über die Einrichtung von Distanzunterricht (DistanzunterrichtsVO) vom 14. November 2022, wonach Distanzunterricht aus Gründen des Infektionsschutzes auch für einzelne Schülerinnen und Schüler oder einen Teil der Schülerinnen und Schüler erteilt werden kann, in das Handlungskonzept aufgenommen.

### **Bei Prüfungen:**

Ein Prüfling mit positivem Ergebnis eines Kontrolltests (PCR- oder „Bürgertest“) ist während der verpflichtenden Isolationszeit ebenso von der Prüfung freigestellt wie ein Prüfling mit einem ärztlichen Attest aufgrund von Erkrankung.

Die Isolierung endet grundsätzlich nach fünf Tagen, ohne die Pflicht zur Vorlage eines negativen Testnachweises. Auch nach Beendigung der Isolierung wird bis zum zehnten Tag ab dem Tag des erstmaligen Auftretens von Symptomen oder der Durchführung des ersten positiven Tests das Tragen einer medizinischen Maske besonders empfohlen.

Nach fünf Tagen Isolierung muss der Prüfling nach Maßgabe der jeweiligen Ausbildungs- und Prüfungsordnung ein ärztliches Attest vorweisen, um bei anstehenden weiteren Prüfungen entschuldigt zu sein und diese Prüfungen später nachholen zu können.

Datum: 22. November 2022

Europaschule Rheinberg « Dr.-Aloys-Wittrup-Str. 11 « 47495 Rheinberg

### **Jahrgangstufenparty 5: Disco in der Mensa der Europaschule**

Am vergangenen Freitag fand eine Party für alle interessierten 5er in der Mensa statt. Diese war umfunktioniert als Disco-Raum mit großer Tanzfläche. Die Schülerinnen und Schüler der Q2, dem Abiturjahrgang, hatten ein schönes Programm mit Spielen und Tänzen vorbereitet. Außerdem gab es Popcorn, Kakao und vieles mehr für das leibliche Wohl. Die Party war ein voller Erfolg und es wird von den ältesten Schülerinnen und Schülern der Europaschule geplant, ein solches Event im zweiten Halbjahr für den jüngsten Jahrgang zu wiederholen.

### **Unsere SV**

Die Leitgedanken unserer Schule stehen für ein friedliches und respektvolles Miteinander, daher hat sich auch unsere SV in diesem Halbjahr wieder in vielen Bereichen engagiert und konnte einige Aktionen und Projekte auf den Weg bringen.

### **Gemeinsam stark in Europa**

#### **Hilfe für ukrainische Waisenkinder in Polen**

Ein friedliches Miteinander kann nur auf der Basis von gegenseitigem Respekt existieren und gedeihen. Daher war es für uns als Schule eine Selbstverständlichkeit nach Ausbruch des Krieges in der Ukraine den Opfern des Krieges Hilfe und Unterstützung entgegenzubringen. Aus diesem Grund haben wir uns am 17.03.2022 mit zwei Sprintern und Hängern, gefüllt mit Essen, Kleidung und Vielem mehr auf den Weg zu einem Waisenhaus in Polen gemacht, in dem ukrainische Kinder Zuflucht und Schutz vor den Wirren des Krieges gefunden haben. Soziale und gesellschaftliche Verantwortung sollte für alle Menschen ein essentieller Teil menschlichen Zusammenlebens sein. Auch für unsere Schüler und Schülerinnen, Eltern und Lehrkräfte war es eine Herzensangelegenheit dieser Verantwortung gerecht zu werden. Mit überwältigender Dankbarkeit wurde unser Konvoi in Polen in Empfang genommen. Das Bild der leuchtenden Kinderaugen und ihre Hoffnung auf eine friedliche Zukunft haben wir mit nach Rheinberg genommen.

Unter dem Leitgedanken „**Gemeinsam stark**“ hat sich nun unsere Schülermitverwaltung die Planung, Organisation und Sortierung der Spenden für eine erneute Spendenfahrt zur Aufgabe gemacht. In der vergangenen Woche konnte so wieder eine Vielzahl von Spenden aus allen Klassen gesammelt werden. Daher werden wir uns am 12.01.2023 wieder auf den Weg zur ukrainischen Grenze machen und hoffen, mit diesem kleinen Beitrag den Kindern und Jugendlichen vor Ort eine kleine Freude machen zu können. Einen großen Dank an dieser Stelle, an unser engagiertes SV Team sowie an die großartige Resonanz aus der Elternschaft.



Datum: 22. November 2022

Europaschule Rheinberg « Dr.-Aloys-Wittrup-Str. 11 « 47495 Rheinberg

## Respekt und Verantwortung

### Stand auf dem Rheinberger Weihnachtsmarkt

Dieses Jahr betreute unsere SV zum ersten Mal einen Weihnachtsmarktstand an der evangelischen Kirche in Rheinberg, denn Verantwortung endet für uns nicht an den Grenzen des Schulgeländes, sondern geht darüber hinaus. Auch eine aktive Mitarbeit innerhalb der Rheinberger Gemeinde ist für unsere Schüler eine Selbstverständlichkeit.

Das engagierte Team verkaufte von 12 Uhr bis 20 Uhr am 11.12.2022 mit viel Spaß und Freude einige 100 Würstchen. Gerne sind wir auch nächstes Jahr wieder dabei und würden uns über viele hungrige Besucher freuen.



### Nikolausaktion

Aber nicht nur innerhalb der Gemeinde Rheinberg hat unsere SV Flagge gezeigt, selbstverständlich fand auch unserer traditioneller Nikolausverkauf wieder statt. Dieses Jahr hat sich die SV eine besondere Überraschung einfallen lassen. So konnte man in der Woche vor Nikolaus kleine Grußkarten ausfüllen und die Nikoläuse wurden durch viele Helfer liebevoll verpackt und an Nikolaus selbst als Überraschung durch die Schüler und Schülerinnen verteilt. Über 120 Schüler und Schülerinnen sowie Lehrer und Lehrerinnen konnten sich daher an Nikolaus über eine süße Überraschung freuen.

Der Erlös wird als Unterstützung für die Fahrt nach Polen verwendet, vielen Dank an dieser Stelle an die SV.

Wir wünschen Ihnen eine besinnliche Weihnachtszeit und ein frohes neues Jahr!!

Beste Grüße

Martin Reichert

Karsten Schmidt

Nina Jansen